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COMISIÓN DE COMERCIO EXTERIOR Y TURISMO 
Período Ordinario de Sesiones 2020 – 2021 

 
ACTA DE LA VIGÉSIMO SEGUNDA SESIÓN ORDINARIA  

 09 de diciembre de 2020 
 
A través de la plataforma de videoconferencias Microsoft Teams, siendo las ocho horas 
con dos minutos del día nueve de diciembre del año dos mil veinte, bajo la presidencia del 
congresista Edward Alexánder Zárate Antón y, contándose con la asistencia virtual de los 
congresistas: Alexánder Lozano Inostroza, Raúl Machaca Mamani, Matilde Fernández 
Flórez, Wálter Yonni Ascona Calderón, Carlos Andrés Pérez Ochoa, Yessy Nélida Fabián 
Díaz, Orestes Pompeyo Sánchez Luis y Walter Benavides Gavidia, se inició la Vigésimo 
Segunda Sesión Ordinaria de la Comisión de Comercio Exterior y Turismo, con el quórum 
reglamentario. 
 
1. APROBACIÓN DEL ACTA. 

 

La Presidencia dio cuenta del Acta de la Vigésimo Primera Sesión Ordinaria de la 
Comisión del 25 de noviembre de 2020, que fue enviada electrónicamente y, sometida a 
votación, se aprobó por unanimidad. 

 
2. DESPACHO. 

 

La Presidencia precisó a los señores congresistas que, vía electrónica se les remitió 

los Cuadros de los Documentos recibidos y remitidos por la Comisión.  
 

3. INFORMES. 
 

La Presidencia informó sobre el inicio de la cuarta fase de la reactivación económica 
en tiempo de la Covid-19, haciendo mención las constantes reuniones y comunicaciones 
con la Señora Ministra de Comercio Exterior y Turismo, así como con la Señora Premier, 
para que sé dicho inicio, debido a la necesidad de la mayoría de los peruanos, decisión 
que ha tenido un efecto positivo a favor de la reactivación del Sector Turismo.  
 

4. PEDIDOS. 
 

4.1. Congresista Fabián Díaz, reiteró su invitación a los señores congresistas para visitar 
los circuitos turísticos de la región Huánuco, especialmente, para el día 02 de enero 
próximo, fecha en que la conmemoración por el aniversario del distrito de Aparicio 
Pomares de Chupán, provincia de Yarovilca.  
 

4.2. Congresista Orestes Sánchez recomendó que, con la finalidad de evitar situaciones 
confusas, se considere la lectura previa del Acta para su aprobación, precisando que 
en esta Comisión no se ha presentado problema alguno. 
 

5. ORDEN DEL DÍA. 
 

5.1. Presentación del señor Miguel Ángel Meza Malpartida, alcalde de la Municipalidad 
Provincial de Leoncio Prado, Tingo María, para que exponga sobre:  
 Situación actual del Sector Turismo en la provincia Leoncio Prado, frente a la 

problemática de la “Covid-19”. 
 Planes y acciones a implementar para la reactivación del Sector Turismo en el 

ámbito de las competencias y funciones que le corresponden al Gobierno Local que 
Ud. representa.  

No se pudo contar con su presentación por problemas de conexión.  
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5.2. Presentación del Señor Presidente de la Cámara de Comercio, Industria y Turismo de 
Leoncio Prado, Tingo María, César Delgadillo Murillo, para que exponga sobre los 
temas siguientes: 
 Situación actual del Sector Turismo en la ciudad de Tingo María, frente a la 

problemática de la “Covid-19”. 
 La problemática del Sector Hotelero en el ámbito de la denominada: "Puerta de 

entrada a la Amazonía Peruana", Tingo María.  
 

El invitado, informó que la provincia de Leoncio Prado ha sido muy afectada, a pesar 
de ser privilegiada por contar con dos pilares muy importantes para su desarrollo, que 
son su turismo y agroindustria, siendo el principal problema el acceso para dicho 
desarrollo. Se tiene que invertir en la industria sin chimenea, que no afecte el tema del 
medio ambiente, generando trabajo para al agricultor y en el Sector Turismo. En el año 
2017, se descubrió la Orquídea Indiana Tingo Mariana, muy valorada a nivel mundial. 
Se tiene pensado hacer un inventario de aves. En el 2017, la Cámara de Comercio 
hizo llegar un documento al Ministerio de Transportes y Comunicaciones y a la División 
de Aeronáutica para la potenciación del aeropuerto, el cual respondieron que Tingo 
María no tiene prioridad debido a la poca demanda de vuelos y porque la 
infraestructura no soporta aviones de gran capacidad, como sí sucede en Cusco y 
Tarapoto, en razón a ello se hizo llegar al señor alcalde en el año 2018 un informe de 
la realidad del transporte, sin tener respuesta alguna. Pidió el apoyo para el asfaltado 
de las vías de acceso para poder desarrollar las actividades locales. Pidió se informe 
la situación del tema del aeropuerto.  

 

La presidencia agradeció la importante participación del invitado César Delgadillo 
Murillo, presidente de la Cámara de Comercio, Industria y Turismo de Leoncio Prado, 
Tingo María, dando participación a los señores congresistas, en el orden siguiente: 
 Congresista Benavides Gavidia, indicó que debe hacerse de conocimiento del 

Ejecutivo lo expuesto, pidiéndose una reunión para tratar y elaborar un Plan de 
Trabajo, respecto al tema de los accesos de conectividad abandonados y que 
perjudican al turismo. 

 Congresista Orestes Sánchez, pidió mayor capacitación para el turismo receptivo 
y, del mismo modo respecto al uso adecuado del protocolo, así como la reapertura 
de las zonas turísticas. Pidió se invite al señor Director de Provías Nacional, para 
tratar el tema de accesos, caminos y carreteras para facilitar el turismo. 

 Congresista Fabián Díaz, indicó que debido a esta problemática, ha presentado el 
Proyecto de Ley N° 6242, netamente regional para conservar, reservar y restaurar 
lugares turísticos de la región Huánuco. Pidió Dictaminar este proyecto para poder 
apoyar a su región de Huánuco, asimismo pidió el apoyo en cuanto al aeropuerto, 
realizar una mesa de diálogo para buscar solución de accesos. 
o Al respecto, la Presidencia precisó que es importante programar una reunión 

urgente para tratar el tema del aeropuerto, asimismo la invitación al director de 
Pro-Vías para que absuelva algunas consultas propias de la región, respecto al 
Dictamen requerido, el citado Proyecto de Ley se encuentra en la Comisión de 
Cultura; motivo por el cual, es a dicha Comisión donde debe formalizarse dicho 
pedido y su calendarización para la aprobación respectiva; sin embargo, se va a 
solicitar para ser considerada esta Comisión como Segunda Dictaminadora. 

 

 El invitado, resaltó el antecedente de la respuesta brindada por la Comisión de 
Comercio Exterior y Turismo anterior, a través de la cual, se corrió traslado del 
documento de la Cámara de Comercio, Industria y Turismo de la provincia de 
Leoncio Prado, solicitándose la remisión de información sobre el Plan Anual 2018, 
en el que se consideró el asfaltado de la pista de aterrizaje y la construcción del 
aeropuerto de Tingo María. Pidió el apoyo respecto a una reunión con el Ministro 
de Transporte y Comunicaciones y con la Dirección General de Aeronáutica y, en 
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calidad de aliado, esta Comisión, culminando su presentación, agradeciendo la 
oportunidad para poder participar en esta importante Sesión. 

 

La Presidencia expresó su agradecimiento por su participación en esta Comisión.  
 

5.3. Como Tercer Tema de Orden del Día, se tiene el Predictamen recaído en el Proyecto 
de Ley N° 3872/2018-CR que, con texto sustitutorio, se propone la “Ley que declara 
de interés nacional la creación de los corredores turísticos culturales y arqueológicos 
en la provincia de Cutervo, departamento de Cajamarca”. 
 

En este estado, en atención al Pleno convocado para la fecha, situación que impide 
continuar con el desarrollo de la presente Sesión, la Presidencia comunicó que la 
sustentación del glosado Predictamen, se tratará en la próxima Sesión Ordinaria.    

 
Finalmente, el Señor Presidente, solicitó la dispensa del trámite de la aprobación del Acta 
para la ejecución de los acuerdos y, sometido al voto, se aprobó por unanimidad.  
 
Siendo las ocho horas con cincuenta y nueve minutos de la precisada fecha, el Señor 
Presidente levantó la Sesión, agradeciendo la valiosa e importante participación de los 
Señores Congresistas Miembros de la Comisión.  
 
 
 
 
 
 

EDWARD ALEXÁNDER ZÁRATE ANTÓN    RAÚL MACHACA MAMANI 
Presidente              Secretario 

 
 
 
 

 Forma parte de la presente Acta, la transcripción de la versión magnetofónica de la Sesión.  
 
 
 


